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Melhor Marcador
FC Paços de Ferreira

APLAUSOS 2024Patrocinadores

A forma digna, elevada e de profundo signifi cado desportivo como decorreu a Gala de entrega dos Troféus «Aplauso» 
2024 só foi possível graças ao empenho e apoio de várias entidades, que contribuíram para a sua realização. Desde logo os 
patrocinadores de cada um dos prémios entregues (M. Cunha, SwitchDigital, Euronics, Elmar Bus, Iberium Cafés, Renova 
Capital, GJR Pirotecnia, Pizzaria Ricardo, Funerária Santa Marta, Auto Guilhufense) que nos prestigiaram com a junção 
do nome das suas empresas aos magnífi cos Troféus, concebidos pela Maionese Design e elaborados pela Moura Laser. O 
apoio também essencial da Penagráfi ca, Paladares Paroquiais, Adega Cooperativa de Penafi el, Krysphoto e Mila dos Boli-
nhos de Amor. Os nossos agradecimentos são extensivos também à Associação Empresarial de Penafi el, pela disponibiliza-
ção do seu auditório, onde decorreu o evento.

A todos os que contribuíram para o êxito desta 30.ª cerimónia dos «Aplauso» e aos que marcaram presença, o nosso 
Muito Obrigado!
Fizeram-nos redobrar a vontade de trabalhar para voltarmos no próximo ano e honrar uma cerimónia com tradição.

Mais Valioso
FC Paços de Ferreira

Mais ValiosoMais Valioso
FC Penafiel

“Fair-Play”
FC Paços de Ferreira

SC Freamunde

Gorby, do FC Paços de Ferrei-
ra, venceu o prémio «Mais Valio-
so» patrocinado pela Euronics. O 
diretor do IMEDIATO, entregou 
o prémio a Antunes.

João Miguel, do FC Penafi el, 
venceu o prémio «Mais Valioso». 
O prémio foi entregue por Fern-
nando Rodrigues, da empresa pa-
trocinadora GJR Pirotecnia

Edu, do SC Freamunde, rece-
beu o prémio «Mais Valioso» pa-
trocinado pela Euronics. O tro-
féu foi entregue ao atleta por José 
Reis, presidente do FC Penafi el.

Melhor Marcador Melhor Marcador
SC Freamunde FC Penafiel

Associação Empresarial
de Penafi el

Apoios

Maionese
Design

Moura 
Laser

Penagráfi ca
Artes Gráfi cas

Paladares 
Paroquiais

Adega Cooperativa 
de Penafi el

FC Penafiel
“Fair-Play”

Pedro Silva, do FC Penafi el, 
venceu o prémio «Fair Play» pa-
trocinado pela Autoguilhfense. 
O capitão João Miguel recebeu o 
prémio de José Teles pelo atleta. 

Marafona, do FC Paços de 
Ferreira, venceu o prémio «Fair-
play» patrocinado pela Renova 
Capital.  O adjunto Luís Montei-
ro recebeu-o em nome do atleta. 

Paulo Ferreira, do SC 
Freamunde, recebeu o prémio 
«Melhor Marcador» das mãos do 
patrocinador Eduardo Silva, da 
Ibérium Cafés.

Gabriel, do FC Penafi el, ven-
ceu o prémio «Melhor Marcador» 
patrocinado pela Pizzaria Ricar-
do. Zé Nando, diretor desportivo 
entregou o prémio ao vencedor.

Matchoi, do FC Paços de Fer-
reira, venceu o prémio «Melhor 
Marcador». Eduardo Silva, da 
Ibérium Cafés entregou o prémio 
a Bobó, o pai do atleta.

Kryzphoto
Fotografi a
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Editorial

Um «Aplauso»
contínuo

Foi a 30ª vez desde a insti-
tuição dos Troféus desportivos 
do IMEDIATO que realizamos 
a Gala de atribuição, em boa 
hora designada de «Aplauso». 
Centrando as edições papel em 
Paços de Ferreira e Penafi el são, 
naturalmente, as fi guras de re-
levo do ano desportivo desses 
municípios a subirem a palco.

A edição 2024 decorreu no 
auditório da Associação Empre-
sarial de Penafi el e, para além 
dos premiados, contou com a 
presença de destacadas fi guras 
do meio político, económico e 
social da região. Foi grande a 
satisfação de montarmos uma 
Gala com a total dedicação da 
equipa do IMEDIATO e de sen-
tirmos o relevo social das dis-
tinções por mérito desportivo. 
O Troféu que levaram para 
casa foi a singela recompensa 
pelas horas de esforço e sofri-
mento em prol de um desporto 
cada vez mais exigente do ponto 
de vista físico e mental. A todas 
as entidades presentes, unâni-
mes nas felicitações ao Jornal, o 
nosso muito obrigado. Da nossa 
parte, um agradecimento muito 
especial a todos os patrocinado-
res dos troféus, sempre indis-
pensáveis para que mantenha-
mos três décadas de tradição, 
os quais tivemos oportunidade 
de enaltecer no decorrer da ce-
rimónia.

São momentos como estes, 
transmitidos em direto nas re-
des sociais do IMEDIATO, que 
nos dão alento para o futuro e 
salientam a importância que 
os meios profi ssionais de co-
municação têm na valorização 
social. Um «Aplauso» contínuo 
para todos.

A chegada do tempo quente 
promete um fi m-de-semana em 
grande para Penafi el e Paços 
de Ferreira, cidades que cele-
bram as festividades do Corpo 
de Deus. Um momento de cele-
bração espiritual, mas também 
de libertação pessoal para o 
desfrutar dos bons prazeres da 
vida. Aproveitem-nos.

Paulo Gonçalves
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IMEDIATO premiou os melhores
FC Paços de Ferreira

Revelação Revelação
FC Penafiel

André Silva, do FC Penafi el, 
venceu o prémio «Revelação» 
patrocinado pela M. Cunha. José 
Reis, presidente do FC Penafi el, 
entregou o prémio ao atleta. 

Simão Rocha, atleta do FC 
Paços de Ferreira, recebeu das 
mãos de José Luís Barros, da em-
presa Switch Digital, o prémio 
«Revelação».

Destaque
José Moreira e Gonçalinho Garcia

O ciclista José Moreira e o atleta de Karaté Gon-
çalinho Garcia, receberam o prémio «Destaque», 
patrocinado pela Agência Funerária Santa Marta. 
Os atletas receberam os troféus das mãos do verea-
dor da Câmara de Penafi el Pedro Cepeda.

SC Freamunde
Revelação

Mica, atleta do SC Freamun-
de, venceu o prémio «Revelação». 
O troféu foi entregue ao atleta 
por José Luís Barros, da empresa 
Switch Digital.

Atleta do Ano AFAP
Rúben Moreira

Rúben Moreira recebeu o pré-
mio de «Atleta do Ano» do Cam-
peonato da AFAP. O prémio foi 
entregue por Jorge Pinto, presi-
dente da AFAP.

Campeão AFAP
FR Cabeça Santa

FR Cabeça Santa recebeu o 
prémio Campeão do Campeona-
to da AFAP. O presidente Antó-
nio Sousa recebeu o prémio das 
mãos de Nuno Brochado da AEP.

Destaque
FC Paços de Ferreira

As jogadores de futebol Diana Gomes e Lúcia Al-
ves, assim como o nadador Simão Rocha, receberam 
o prémio «Destaque», patrocinado pela Elmar Bus.

O vereador da Câmara Municipal de Paços de 
Ferreira entregou os troféus aos vencedores.

Destaque
FC Paços de Ferreira

O Juventude Pacense con-
quistou o prémio «Destaque», 
patrocinado pela Elmar Bus. O 
presidente Pinto de Almeida, 
recebeu o prémio das mãos de 
Paulo Meneses, presidente do FC 
Paços de Ferreira.

O Jornal IMEDATO agra-
dece a todos aqueles que 
tornaram esta gala possível 
e aos que abrilhantaram tão 
importante noite de nossa 
história.

Em concreto aos apresen-
tadores Fátima Moreira e Ví-
tor Tomé, aos músicos Xavier 
Nunes e José Pedrosa, a José 
Vinha, assim como ao Grupo 
de Teatro “O Bando dos Par-
dais”, que integra a Associa-
ção Cultural Canelense.

Agradecimentos
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Equipamento vai nascer junta à Central de Transportes

Direitos Reservados

A Câmara Municipal de 
Penafi el continua a in-

vestir na área da saúde e vai 
construir um novo Centro de 
Saúde, junto à futura Central 
de Transportes, em Novelas. A 
autarquia vai ainda requali-
fi car o atual Centro de Saúde 
da cidade, junto à Escola D. 
Antonio Ferreira Gomes, num 
investimento total de cerca de 
4,7 milhões de euros, com fi -
nanciamento Municipal e do 
PRR (Plano de Recuperação e 
Resiliência).

Segundo Daniela Oliveira, Ve-
readora com o Pelouro da Saúde 
da Câmara Municipal de Penafi el, 
“o sistema de saúde português 
enfrenta importantes desafi os 
associados à evolução das neces-
sidades em saúde e ao aumento 
das exigências e espectativas da 
população. Para responder a estes 
desafi os, e no âmbito da transfe-
rência de competências da Saúde 
para o município, procuramos 

desde logo, desenvolver todos os 
mecanismos para responder a to-
das as necessidades, sempre em 
articulação com a ARSNORTE e o 
ACES TÂMEGA II Vale do Sousa 
Sul.” O futuro Centro de Saúde de 
Penafi el irá integrar a Unidade de 
Saúde Familiar de S. Martinho, o 
Centro de Diagnóstico Integrado 
(CDI), os serviços de Saúde Oral 
e ainda o Centro de Diagnóstico 
Pneumológico (CDP). O valor to-
tal da obra é de cerca de 3 milhões 
de euros, com uma compartici-
pação PPR a rondar os 2 milhões 
de euros e um investimento mu-
nicipal na ordem de 1 milhão de 
euros.

“Estamos perante mais um 
investimento de grande impor-
tância para o nosso território. 
Com a construção deste novo 
equipamento de saúde, junto à 
central de transportes, estamos 
também a reforçar o nosso pla-
neamento estratégico permitin-
do uma maior expansão da cida-
de de Penafi el, neste caso para a 
zona ocidental, como aconteceu, 
comparativamente, com a cons-

trução do Ponto C, que alargou a 
cidade para a zona do Cavalum”, 
referiu Antonino de Sousa, pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Penafi el.

Unidade de Saúde 
Familiar de Penafiel 1 
vai ser requalificada

Mesmo com a construção do 
novo equipamento de saúde fami-
liar, junto à Central de Transpor-
tes, em Novelas, o Município de 
Penafi el vai requalifi car a Unida-
de de Saúde Familiar de Penafi el 1 
(Centro de Saúde) já existente na 
cidade, junto à escola D. António 
Ferreira Gomes, num custo total 
de cerca de 1.7 milhões de euros, 
com um fi nanciamento PRR de 
cerca de 800 mil euros, e o res-
tante valor a cargo do Município 
de Penafi el.

Esta requalifi cação vai permi-
tir melhorar a estrutura do edifí-
cio e a sua efi ciência energética. 
As obras vão incidir também na 
aplicação de isolamento térmico 
nas paredes, a colocação de nova 
cobertura, assim como a substi-
tuição das caixilharias existentes, 
solucionando assim problemas de 
infi ltração.

Além destes trabalhos, esta 
intervenção vai permitir reorga-
nizar vários serviços, com a re-
distribuição da Unidade de Saúde 
Familiar Três Rios e da Unidade 
de Saúde Familiar Pena Fidélis e 
reorganizar a Unidade de Apoio à 
Gestão. A Saúde Materno Infantil 
vai ser melhor enquadrada neste 
novo sistema. A Unidade de Saú-
de Familiar de Penafi el1 vai ainda 
colher a Unidade de Recursos As-
sistencial Partilhados.

Penafiel vai ter novo Centro 
de Saúde em Novelas
Num investimento de três milhões de euros

A Câmara Municipal de 
Penafi el atribuiu a Medalha 
de Ouro do concelho de Pe-
nafi el ao Núcleo de Penafi el da 
Liga dos Combatentes, numa 
iniciativa enquadrada no cen-
tenário do núcleo penafi delen-
se.

No âmbito das celebrações 
dos 100 anos do Núcleo de Pe-
nafi el da Liga dos Combatentes, 

criado a 13 de março de 1924, as-
sim como das comemorações do 
15º aniversário do monumento 
da Guerra Peninsular e o 106º 
aniversário da Batalha de La Lys, 
a Câmara Municipal de Penafi el 
atribuiu a Medalha de Ouro ao 
Núcleo penafi delense.

A cerimónia decorreu no sa-
lão nobre da Câmara Municipal, 
durante a qual foram homena-
geados três militares, um a título 
póstumo, e dois com medalhas 

comemorativas das campanhas.
A Medalha de Ouro foi entre-

gue pelo presidente da Câmara 
Municipal de Penafi el  a  António 
Araújo, presidente do Núcleo de 
Penafi el da Liga dos Combaten-
tes.

Houve ainda um momento de 
homenagem a todos os que mor-
reram durante a guerra, com a 
deposição de uma coroa de fl ores 
junto do monumento localizado 
na Praça Municipal. 

Medalha de Ouro para o Núcleo de Penafiel da Liga dos Combatentes

António Araújo, presidente do Núcleo, com a medalha

Direitos Reservados

Cortejo do Carneirinho abre 
celebrações do Corpo de Deus

Arrancaram esta quar-
ta-feira, em Penafiel, as ce-
lebrações da festa secular 
do Corpo de Deus, que de-
correm até dia 1 de junho. 

As festividades começam 
com o Cortejo do Carneirinho, 
um desfi le protagonizado por 
centenas de alunos que per-
correram a cidade, cada turma 
desfi lou com o seu “carneiri-
nho”.

Mais tarde, na Praça do 
Município, junto ao edifício 
dos Paços do Concelho, de-
correu  a Cavalhada, tradição 
também emblemática. A Ca-
valhada parte em desfi le, num 
carro puxado por uma parelha 
de cavalos, que transporta a 
Figura da Cidade. Chegada à 
Câmara Municipal, a Figura da 
Cidade saúda os autarcas, que 
se encontram na varanda prin-
cipal do edifício, dirigindo-
-se-lhes, em representação do 
povo de Penafi el, um discurso 
de elogio.

Logo de seguida, entraram 
em cena os bailes tradicionais, 
que representam os diferentes 
setores de atividade de outro-
ra, apoiados e recuperados 
pelo Município de Penafi el, ini-
ciativas que afi rmam o Corpus 

Christi de Penafi el como uma 
celebração especial no país.

No dia maior da festivida-
de, dia de Corpo de Deus, a 
Praça do Município recebeu 
a Banda Musical de Lagares, 
Banda Musical e Cultural de 
Paço de Sousa e a Banda Filar-
mónica de Sebolido. 

Houve a habitual missa 
solene, na Igreja Matriz e um 
concerto da Banda Musical de 
Lagares.

De tarde, saiu à rua a Ma-
jestosa Procissão do Corpo de 
Deus, que percorreu as prin-
cipais artérias da cidade, um 
ato simbólico que remonta ao 
século XVII, e é conhecida por 
juntar, no mesmo corso, o pro-
fano e o cristão. 

Para fechar a programação 
das festas da cidade e do con-
celho, a organização preparou 
vários momentos musicais 
para todos os gostos. Hoje, dia 
31 de maio, a partir das 22h00, 
sobe ao palco Gardn, seguido 
de Chico da Tina. Após os con-
certos, o DJ Miguel Tika toma 
conta da noite.

Amanhã, dia 1 de junho, a 
partir das 21h30, acontece a 
“Noite dos Bombos” e a partir 
das 22h45 os concertos voltam 
ao Campo da Feira com Paulo 
Gonzo e o DJ Berto Boss.
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Estado deve mais de 300 mil euros 
à Associação da Figueira

A Associação Nacional de 
Cuidados Continuados 

(ANCC) alertou ontem para 
as difi culdades fi nanceiras que 
atravessam várias instituições 
do país, devido a dívidas de cen-
tenas de milhares de euros que 
não foram pagas pela Seguran-
ça Social. Uma das associações 
que está a atravessar difi culda-
des é a Associação para o De-
senvolvimento da Figueira, em 
Paços, que está em risco de não 
ter dinheiro para pagar os salá-
rios do mês de maio.

Segundo José Bourdain, pre-
sidente da ANCC, as dívidas es-
tão relacionadas com atrasos nos 
pagamentos da Rede Nacional de 
Cuidados Continuados. “Quando 
é a renovação dos contratos com 
a rede, o Governo chega a estar 
meio ano sem pagar. Há unidades 
que têm centenas de milhares de 
euros para receber do ano de 2023 
e dos aumentos dos preços em 
2024”, assegurou. “Agora virou 
normalidade pagarem quatro me-
ses depois, e isso é uma enormida-
de”, lamentou. 

Uma das associações que se 
debate com estes constrangimen-
tos fi nanceiros e está em risco de 
não conseguir pagar os salários do 
mês de maio é a Associação para 
o Desenvolvimento da Figueira, 
no concelho de Penafi el, a quem 
a Segurança Social deve mais de 
318 mil euros. “É incomportável 
para a nossa Associação viver as-
sim. A Segurança Social não nos 
paga, não temos acesso a créditos 
bancários e estamos sem dinheiro 
para pagar os salários aos funcio-
nários”, referiu Ângelo Guedes, 
presidente desta instituição que 
tem mais de 30 anos de atividade 

e cerca de 120 funcionários. 
A maior fatia da dívida da Se-

gurança Social – mais de 134 mil 
euros – prende-se com a “Casa 
de Acolhimento de Emergência”, 
uma valência da instituição que 
acolhe temporariamente mulhe-
res vítimas de violência doméstica 
até serem colocadas em abrigos e 
com o projeto “Gabinete Janela 
Aberta” – dívida de mais de 51 mil 
euros, que acolhe vítimas de vio-
lência doméstica e que dá apoio a 
toxicodependentes e alcoólicos. 
“Estes projetos estão em execução 
desde julho de 2023, são fi nancia-
dos pela Segurança Social, mas 
não podemos fazer o pedido de 
reembolso do dinheiro que já gas-
tamos com eles”, lamentou Ângelo 
Guedes. 

A estes, acresce uma dívida de 
mais de 75 mil euros com a Unida-
de de Cuidados Continuados, rela-
tivamente aos serviços prestados 
entre janeiro e abril deste ano, que 
ainda não foram liquidados. “Com 
isto tudo, não sei como vou pagar 
às pessoas que aqui trabalham. 
Escrevemos para os ministros, 
para o Governo, para todo o lado 
e ninguém resolve o problema. A 
anterior ministra apareceu aqui de 
surpresa na instituição, três dias 
antes de sair do Governo, elogiou 
muito a nossa casa, os projetos 

que desenvolvemos e disse que 
somos um exemplo para outras 
instituições. Mas depois não pa-
gam o trabalho que fazemos e não 
conseguimos sobreviver”, frisou o 
presidente.

Com contratos feitos e “sem 
dinheiro”, Ângelo Guedes teme 
que as valências fi quem “em ris-
co”, se a Segurança Social “não 
tomar medidas urgentes”. “Se 
não houver reembolsos até ao fi -
nal, infelizmente não há dinheiro 
que chegue para pagar salários”, 
assegurou, assegurando que con-
seguem manter o funcionamento 
da instituição e os cuidados aos 
utentes, “devido à boa vontade 
de alguns hipermercados, de em-
presas e privados que contribuem 
com muita coisa que assegura a 
alimentação e o cuidado dos nos-
sos utentes. Mas as pessoas dão 
bens, não dão dinheiro que dê par 
pagar salários”, concluiu. 

Contactado pelo Jornal IME-
DIATO o Ministério da Seguran-
ça Social garante que se tratam 
de questões técnicas que estão a 
ser trabalhadas pelos Ministérios 
da Saúde e das Finanças, que têm 
vindo a ser resolvidas e estarão 
concluídas o mais rapidamente 
possível.

Salários de março em risco por falta de liquidez

A Vila de Paço de Sousa 
vai celebrar mais um ani-
versário - o 33.º - e, inse-
rida nas festividadem vai 
realizar mais uma edição 
da Festa do Egas, que vai 
decorrer no Largo do Mos-
teiro, entre os dias 20 e 23 
de junho.

A festa começa no dia 20 
de junho, dia do 33.º Aniversá-
rio da Vila de Paço de Sousa, 
às 9 horas com o hastear de 
Bandeiras na Junta de Fregue-
sia.

No dia seguinte, dia 21 de 
junho – Noite do Egas, às 22 
horas, irá atuar o Grupo Ban-
daneia, e às 01h30 a atuação 
do DJ Bruno Marques. 

A 22 de junho – Noite anos 
80, às 16h00 irá decorrer a 

atuação dos Tucata Vila Paço 
de Sousa, às 17h30h será a vez 
do Grupo Os Improváveis. Às 
22 horas os Ensemble Egas 
Moniz irão fazer um tributo 
nos Anos 80. O dia acaba às 
00h30 com o DJ Berto Boss 
and Friends Forever 80’s.

No último dia, 23 de junho, 
Arraial S. João, às 11 horas ha-
verá a Missa Solene do 33.º 
Aniversário da Vila de Paço 
de Sousa, ao 12horas a roma-
gem ao cemitérios da Vila. 
Pelas 16 horas haverá a atua-
ção do Grupo Bandalhada, e 
às 21 hora a atuação da Tuna 
Musical da Associação Anti-
gos Gaiatos. A festa encerra às 
22h15 com a atuação da banda 
Volumax Band.

Ao longo dos dias de cele-
bração haverá música, anima-
ção e tasquinhas.

Paço de Sousa comemora 
aniversário da Vila 
com festa do Egas

A Associação Para o De-
senvolvimento de Penafiel 
- ADISCREP - está a orga-
nizar “Verão com Avós e 
Netos”. A iniciativa, que vai 
decorrer entre a segunda 
quinzena de julho e a pri-
meira quinzena de setem-
bro.

“Verão com Avós e Netos 
é dedicado a crianças entre 
os seis e os 12 anos e vai di-
namizar um conjunto de ate-
liers/Workshops no âmbito da 
música, jogos de tabuleiro e 

tradicionais, pintura, costura, 
trabalhos manuais, culinária, 
entre outros.

As iniciativas vão ter lu-
gar entre as 14h00 e as 18h00, 
às  terças e quintas-feiras, de 
16 de julho a 12 de setembro, 
nas instalações da ADISCREP.

As inscrições estão aber-
tas para todos aqueles que 
queiram participar e podem 
ser feitas nas instalações 
da Associação, no n.º 41 da 
Rua Conde Ferreira, da ci-
dade de Penafiel, ou através 
do mail:  adiscreppenafiel@
gmail.com

ADISCREP realiza
“Verão com Avós e Netos”

Dívida maior relacionada com Casa de acolhimento

Direitos Reservados

Mónica Ferreira
monicaferreira@imediato.pt

Aprovado projeto de eficiência energética para o Tribunal de Penafiel
O Tribunal de Penafi el vai 

ser alvo de uma intervenção de 
efi ciência energética, que vai 
representar um investimento 
de 360 mil euros. 

O anúncio foi feito pelo Insti-
tuto de Gestão Financeira e Equi-
pamentos da Justiça, I. P, (IGFEJ) 
que dá nota de que foram aprova-
das as “candidaturas ao Fundo 
Ambiental para a renovação da 

efi ciência energética” e que além 
de Penafi el vai contemplar ainda 
o Palácio da Justiça de Oeiras.

As candidaturas apresentadas 
têm o apoio do Plano de Recupe-
ração e Resiliência (PRR), e vão 
permitir “reabilitar e tornar os 
edifícios energeticamente mais 
efi cientes, proporcionando bene-
fícios sociais, ambientais e econó-
micos para as pessoas e as empre-
sas”, explica o IGFEJ.

Estas renovações incluem a 
substituição de lâmpadas LED, 
equipamentos AVAC, caixilharias 
e instalações de sistemas solares 
fotovoltaicos, tendo um prazo de 
24 meses para a sua execução.

O fi nanciamento atribuído 
para as intervenções ronda os 612 
mil euros, sendo cerca de 360 mil 
para a intervenção a realizar em 
Penafi el e, a restante, mais de 250 
mil para Oeiras.
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Eduardo M M Silva

Aproximam-se mais umas eleições, 
as que denominam como europeias. Ti-
picamente, são daquelas cuja adesão é 
mais fraca. É um lugar-comum dizer-se 
que os portugueses, talvez, até, todos os 
que votam na Europa, dão pouca im-
portância a este ato eleitoral. A perceção 
mais generalizada é a de que se trata de 
uma espécie de “exílio” dourado para 
uma série de políticos, cuja missão é a 
de dar um aspeto democrático a institui-
ções que não o são, isto é, dão uma rou-
pagem democrática a uma tecnocracia, 
cuja transparência é muito pouca. Uma 
tecnocracia não se move, ao contrário 
do que se pretende fazer, por qualquer 
ideologia, mas sim por um conjunto de 
interesses que é imperioso salvaguardar, 
que normalmente apelidam de “valores 
ocidentais”, levando-nos a acreditar que 
nos cabe a todos lutar pelos mesmos. 
Trata-se de uma capa bonita, um papel 
de embrulho apelativo, para um conteú-
do que escapa ao grosso dos povos euro-
peus, essencialmente preocupados com 
o seu dia a dia: o papel de embrulho é, 
justamente, a gestão tecnocrática dessas 
expetativas de modo a não perturbar 
a “paz social”, leia-se “apaziguamento 
das massas”, tão necessária à tal preser-
vação de interesses.

Escapa, então, aos europeus em ge-
ral e aos portugueses em particular, que 
a maioria das decisões importantes são 
tomadas em sede europeia. A maior par-
te da legislação, sobretudo, aquela que 
impacta o tal dia a dia, é uma transposi-
ção de normas europeias, a qual, muitas 
vezes não têm em conta a realidade físi-
ca e social dos países. Mais, numa con-
temporaneidade, onde a manutenção ou 
assalto ao poder, já é feito despudorada-
mente, ou seja, onde a linha programá-
tica de acordo com um determinado tipo 
de princípios políticos próprio de cada 
família política se dilui, maior atenção 
deveria ser dada por todos nós a este tipo 

de eleições. 
É óbvio que o dar atenção, signifi -

ca, não só, votar, como também, exigir 
que a política volte a controlar essas 
instituições de uma forma clara. Não é 
possível, continuarmos a assistir a uma 
campanha eleitoral, como a presente, na 
qual os cabeças de lista parecem mais 
interessados em esgrimir conceitos abs-
tratos que se referem à tal tecnocracia 
ao invés de indicarem caminhos para 
a dominar. Portanto, da parte dos ci-
dadãos há que, em primeiro lugar, ser 
muito mais exigente com quem se can-
didata e depois, participar de modo a 
garantir uma perceção a esses políticos 
qual o rumo pretendido para o espaço 
do qual fazem parte. Continuar de mão 
estendida, olhando para a Europa, como 
uma espécie de pai natal, quando de fac-
to, nunca o foi, nem o quer ser. Trata-se 
de um espaço, concordando-se ou não, 
onde Portugal está integrado, do qual 
depende, mas também, no qual, tem 
voz. A voz é nossa, devíamo-la fazer ou-
vir bem alto. Se fi carmos calados e não 
participar, deixamos o espaço aberto a 
outros, espaço não só em termos de de-
cisão como da própria autoridade para 
o fazer. No fi m, é o que os extremos das 
correntes ditas de esquerda e de direita, 
sobretudo, esta, estão a fazer. 

A escolha, como se percebe, é bem 
mais profunda do que pode parecer pela 
distância que deixamos que nos infl uen-
cia, mais a mais, num país tão pequeno 
como o nosso: pequenas distâncias nou-
tras realidades, na nossa são grandes. 
Na verdade, não existe nenhuma distân-
cia, já que as decisões impactam a nossa 
vida de imediato. Não há nada mais a 
percorrer senão a publicação dessa deci-
são. É com esta consciência que devemos 
exigir, que devemos participar, que de-
vemos votar. A Europa não é longínqua, 
somos nós!

A Europa não é 
longínqua, 

somos nós!

César Teles
Agente Comercial

Teclado hcesar XLVII 
– Aplauso

Tenho memória, de um 
icónico anúncio de televisão a 
uma marca de whisky, que con-
sidero representar de forma 
sublime a gratidão e o reconhe-
cimento. Tentando descrever de 
uma forma simples, o que nos 
revelava o anúncio, era a re-
presentação do agradecimento 
da oferta de uma garrafa de 
whisky, em que nos aparecia a 
imagem de uma convencional 
balança de pratos, onde era 
colocada a garrafa de whisky 
num dos pratos e no outro, um 
simples bilhete manuscrito que 
dizia, “obrigado, o teu whisky 
estava ótimo!”. 

O nosso básico entendimen-
to das leis da física, dir-nos-ia 
que a garrafa seria signifi ca-
tivamente mais pesada que o 
papel, mas, o que verifi cávamos 
no anúncio, era que a balança 
fi cava equilibrada, atribuindo 
o mesmo peso a ambos objetos.

Esta metáfora visual, re-
forçou o meu entendimento da 
importância do agradecimento, 
mas principalmente o valor que 
atribuímos às coisas e o signifi -
cado que terá determinada pa-
lavra, gesto ou objeto simbólico. 
Tendemos a utilizar métricas 
simplistas para estimar o valor 
das coisas, relacionado, quase 
exclusivamente, com o preço ou 
a identidade das marcas. Mas 

sabemos, que em maior parte 
dos casos, esse prestígio conquis-
tado por determinado produto é 
oco e fruto de uma construção 
extraordinariamente bem gi-
zada, que ativa determinados 
cordelinhos dentro do nosso cé-
rebro capitalista.

Curioso não me lembrar 
da marca whisky, mas nunca 
mais esqueci a mensagem que 
me transmitiu o anúncio, sobre 
o valor das palavras, dos gestos 
e das atitudes.

De uma forma ou de outra, 
todas as nossas ações centram-
-se em dois magnânimos pro-
pósitos, que por vezes resultam 
em se confundirem por se entre-
laçarem. Se por um lado somos 
hedonistas e procuramos avi-
damente pelo nosso prazer e a 
satisfação das nossas vontades, 
por outro, gostamos de nos sen-
tir importantes na vida dos ou-
tros, sendo impelidos para ações 
de altruísmo com vista a fazer 
os outros felizes, que em suma, 
também resultará em eleva-
dos índices de prazer para nós 
próprios. Mas, quase sempre, 
paralelamente, sentimos uma 
necessidade muito entranhada 
no nosso espírito vaidoso e au-
tocentrado, da validação dos 
outros e da exaltação dos nossos 
feitos.

De facto, não é assim tão 

difícil participarmos nessa re-
compensa, que por vezes pode 
fazer muita diferença na vida 
dos outros. Dizer aos que nos 
são estimados o quanto os ad-
miramos, apreciar com ma-
nifesto orgulho os sucessos dos 
nossos amigos e no fundo, elo-
giar, reconhecer, sorrir, abra-
çar, serão certamente prémios 
mais preponderantes, do que a 
mais cara das ofertas. 

O reconhecimento do nosso 
empenho pode ser recebido de 
infi nitas formas. O mais co-
mum, passa por esse retorno 
ser obtido em forma de dinheiro 
ou coisas, mas as recompensas 
podem passar por outro tipo de 
reconhecimento, talvez até com 
um signifi cado ainda mais pro-
fícuo. O impacto positivo que 
causamos nas outras pessoas, 
pode ser o mais gratifi cante de 
todos os resultados, por perce-
bermos que a nossa conduta 
despoleta bem-estar em redor.  

Como validação deste con-
tributo, também será funda-
mental que esse esforço seja 
aplaudido, por aqueles que tem 
o privilégio de assistir a esse 
crescimento.

Por isso, em semana de 
apresentação dos prémios 
Aplauso do Imediato, venha daí 
o bilhetinho a dizer, “obrigado, 
o teu trabalho foi incrível”!
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Cinemax apresenta ciclo 
de cinema a favor da Ucrânia

Os cinemas Cinemax, de 
Penafi el apresentou o Ciclo de 
Cinema Ucraniano. A inicia-
tiva vai decorrer entre os dias 
19 e 22 de junho e a totalida-
de das receitas líquidas anga-
riadas durante o evento serão 
destinadas a apoiar as vítimas 
do atual confl ito que assola a 
Ucrânia.

O Ciclo de Cinema Ucrania-
no, do Cinemax Penafi el, é uma 
iniciativa dedicada a promover 
a riqueza cinematográfi ca da 
Ucrânia, oferecendo ao público 
a oportunidade de apreciar obras 
de grande relevância cultural e 
artística. O programa provisório 
inclui a projeção de três fi lmes 
nos dias 19, 20 e 22 de junho, bem 
como a realização de um emocio-
nante fi lme-concerto para o fi lme 
“ARSENAL” no dia 22, que encer-
rará o ciclo. 

A totalidade das receitas líqui-

das angariadas durante o evento, 
serão destinadas para apoiar as 
vítimas do atual confl ito que as-
sola o país. 

Segundo Marisa Moreira, do 
Cinemax de Penafi el, esta inicia-
tiva tem por objetivo “lembrar as 
vítimas da guerra na Ucrânia”, 
que estão a ser afetadas por uma 
guerra que “não está resolvida” e 
angariar alguma verba que possa 
ajudar estas vítimas

As expetativas da organização 
são elevadas, já que “o povo por-
tuguês sempre mostrou vontade 
de estar ao lado”. “As pessoas vão 
reagir bem a este evento”, assegu-
rou, destacando a vertente solidá-
ria que a empresa procura sempre 
desenvolver, com várias iniciati-
vas de apoio a quem mais precisa. 
“Tentamos dar um pouquinho 
mais do que ser meramente um 
exibidor de cinema”, concluiu.

A iniciativa, organizada pe-
los Cinemas Cinemax Penafi el, 
conta com a parceria do Novum 
Canal e do Clube Objetivo de Ci-
nema de Penafi el, assim como da 
Câmara Municipal de Penafi el.

“É uma boa iniciativa do Ci-
nemax, que dá a conhecer a so-
lidariedade que aqui está, bem 
patente e a sua responsabilidade 
social, mas também dá a conhe-
cer a cultura do povo ucraniano à 
nossa sociedade”, frisou Daniela 
Oliveira, vereadora da autarquia 
de Penafi el.

 A Comunidade Intermu-
nicipal (CIM) do Tâ-

mega e Sousa vai comemorar o 
Dia Mundial do Ambiente, com 
um seminário sobre o papel dos 
municípios no combate às al-
terações climáticas. Intitulado 
“Ação climática nos municí-
pios: mitigar o impacto das al-
terações climáticas e adaptar o 
território”, o seminário vai ter 
lugar segunda-feira, dia 3 de 
junho, a partir das 14h00, na 
Casa das Artes de Felgueiras.

“No seminário procurar-se-á 
debater a importância do envolvi-
mento dos municípios na respos-
ta às questões relacionadas com 
as alterações climáticas, uma ne-
cessidade identifi cada nos Planos 
Municipais de Ação Climática 
elaborados pelos municípios des-
ta região, e que está vertida Plano 

Intermunicipal de Ação Climá-
tica do Douro, Tâmega e Sousa, 
bem como dar a conhecer exem-
plos de boas práticas municipais 
na mitigação e adaptação do ter-
ritório ao impacto das alterações 
climáticas”, refere a CIM Tâmega 
e Sousa, em nota de imprensa.

O evento contará com a par-
ticipação de vários especialistas 
nacionais e internacionais nesta 
matéria, nomeadamente da Uni-
versidade de Coimbra, da empre-
sa municipal Cascais Ambiente, 
da Câmara Municipal da Figueira 
da Foz, do BEE Group – Building 
Energy and Environment Group, 
um departamento autónomo do 
Centro Internacional de Métodos 
Numéricos em Engenharia, com 
sede em Espanha, que integra a 
rede europeia de promoção da 
transição energética ePLANET – 
European public local authorites’ 
network for driving the energy 
transition [ePLANET – Rede eu-

ropeia de autoridades públicas 
locais para a transição energéti-
ca], uma rede da qual a CIM do 
Tâmega e Sousa faz parte desde 
2022, e que integra 17 parceiros 
de 10 países, e da Câmara Muni-
cipal de Dundee, na Escócia, mu-
nicípio que, em  2019, declarou o 
estado de emergência climática e, 
nessa sequência, criou o Dundee 
Climate Leadership Group, que 
tem como meta alcançar as zero 
emissões de gases com efeito de 
estufa no município nos próxi-
mos 25 anos.

No seminário – que é dirigido 
a dirigentes e técnicos munici-
pais, executivos, empresários e a 
todos os interessados na temática 
–, será ainda apresentado o Plano 
Intermunicipal de Ação Climá-
tica do Douro, Tâmega e Sousa, 
uma ferramenta de trabalho que 
sistematiza as políticas e medidas 
climáticas comuns a todo o terri-
tório do Douro, Tâmega e Sousa.

CIM do Tâmega e Sousa debate papel dos municípios 
no combate às alterações climáticas

A Mercadona, empresa 
de supermercados, junta-se, 
uma vez mais, à campanha 
solidária organizada de re-
colhida de aliamentos em 
prol do Banco Alimentar 
Contra a Fome, que arran-
cou no passado dia 24 de 
maio e se prolonga até ao dia 
2 de junho.

A empresa coloca todos os 
seus 50 pontos de venda à dis-
posição, nos distritos onde está 
presente, com o compromisso 
de motivar os clientes a partici-
parem nesta campanha solidá-
ria, que consiste numa doação 
monetária, em múltiplos de 1€, 
que pode ser efetuada nas cai-
xas de pagamento no momento 
da compra. Os valores doados 
serão depois convertidos em 
alimentos pela Mercadona e 
entregues aos respetivos ban-
cos alimentares, que podem 
selecionar a variedade de pro-
dutos que pretendem de acor-
do com as suas necessidades 
especifi cas, chegando, assim, a 
quem mais precisa.

Gabriela Oliveira, Diretora 
de Responsabilidade Social da 
Mercadona, revela que: “Temos 
orgulho em participar nesta 
campanha, uma vez mais, e 
dizer que colaboramos com 11 
Bancos Alimentares dos dis-

tritos onde a Mercadona está 
presente. Defendemos esta 
modalidade de doação porque 
permite adaptar as doações às 
necessidades reais dos bene-
fi ciários e, ao mesmo tempo, 
multiplicar a sua efi cácia, uma 
vez que os bancos alimentares 
podem comprar os produtos de 
que necessitam, nas quantida-
des certas.” 

Doações da 
Mercadona em 2023

Com o objetivo de partilhar 
com a Sociedade parte do que 
dela recebe, a empresa colabo-
ra com mais de 70 entidades de 
cariz social, entre as quais Ban-
cos Alimentares, IPSS e ONG 
em Portugal a partir de cada 
uma das suas 50 lojas e do seu 
Bloco Logístico na Póvoa de 
Varzim. No total, ao longo do 
ano de 2023, a Mercadona doou 
1.200 toneladas de bens essen-
ciais, o equivalente a cerca de 
21.400 carrinhos de compras, 
das quais 505 toneladas foram 
entregues a instituições locais 
no distrito do Porto. Entre 
elas estão as cantinas sociais 
com as quais a Mercadona co-
labora diariamente a partir de 
cada uma das suas 21 lojas, bem 
como outras entidades como o 
Banco Alimentar e a Cruz Ver-
melha Portuguesa.

Mercadona junta-se  ao Banco 
Alimentar Contra a Fome 

Fundada por Eduardo Silva há 
20 anos, a Ibérium Cafés, sedia-
da em Paços de Ferreira, nasceu 
de um profundo gosto pela área 
comercial e pelo contacto direto 
com os clientes. 

Desde então, a Ibérium Cafés 
tem vindo a consolidar a sua po-
sição no mercado, tanto a nível lo-
cal como nacional, destacando-se 
pela comercialização de um pro-
duto de elevada qualidade e pela 
seriedade e proximidade no aten-
dimento aos clientes. A parceria 
com a marca espanhola Tupinam-
ba, estabelecida há vinte anos, foi 
um marco crucial. 

No mercado da hotelaria e no 
consumo doméstico, a Ibérium 
Cafés enfrentou desafi os signi-
fi cativos, especialmente com o 
aumento do consumo doméstico 
durante o confi namento. Para res-
ponder a estas novas necessida-
des, a empresa implementou uma 
estratégia de consciencialização 
junto aos seus clientes, incenti-
vando a aquisição de cafés de alta 
qualidade e fornecendo formação 
sobre a técnica adequada no ma-
nuseio do café e dos equipamen-
tos. 

Para além do café destinado ao 
consumo profi ssional, a Ibérium 
Cafés diversifi cou a sua oferta, 
disponibilizando café em cápsu-
las, chás quentes e gelados e cho-
colate quente.

Ibérium Cafés 
celebra 20 anos 

AEP retoma 
Projeto de Inovação Social

Após o sucesso do Projeto 
de Inovação Social que a Asso-
ciação Empresarial de Penafi el 
desenvolveu nos anos de 2021, 
2022 e 2023 junto das IPSS’s do 
concelho de Penafi el, a área da 
formação da instituição volta a 
dinamizar atividades para os 
seniores do concelho.

Desta vez, o curso de Técni-
co/a Auxiliar de Saúde VIII vi-
sitou o Centro S. Galegos  para 
apresentar os “Benefícios do 

desporto nos seniores”.
Numa primeira parte, os 

formandos fi zeram uma apre-
sentação teórica do tema e de 
seguida propuseram a realiza-
ção de exercícios adaptados à 
idade que em muito entusias-
mou os utentes da instituição.

No fi nal, formandos e uten-
tes mostraram a sua satisfação 
neste intercâmbio geracional, 
querendo todos que a atividade 
seja repetida mais vezes.
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Alberto Santos lança sétimo livro 
na cidade de Penafiel
“A Senhora das Índias” tem passagens 
por Paço de Sousa, Rans e Bustelo

Alberto Santos apresen-
ta amanhã, dia 1 de 

junho, no Museu Municipal, 
o seu novo livro, intitulado “A 
Senhora das Índias”. Aquele 
que será o lançamento ofi cial 
da obra tem início marcado 
para as 17h30.

Ao Jornal IMEDIATO, Alber-
to Santos explicou que “A Senho-
ra das Índias”, o seu sétimo livro, 
trata uma história “que gira à 
volta de uma mulher portugue-
sa – Juliana Dias da Costa - que 
decorre entre os séculos XVII e 
XVIII no subcontinente india-
no, e que foi uma mulher com 
uma vida impressionante, mui-
to à frente do seu tempo. Dona 
Juliana – como fi cou conhecida 
– viveu entre Goa, Agra, Deli e 
Laore, teve um papel relevante 
na poderosa corte mogol, que 
era muçulmana, como médica, 
instrutora, embaixadora, chefe 
do harém imperial e favorece-
dora de órfãos e necessitados, 
mantendo-se sempre na fé cris-
tã, e em plena articulação com os 
jesuítas, com o Vice-Rei de Goa e 
com o rei português (D. João V), 
com quem se correspondeu”. 

Todas as suas obras têm alu-
sões a Penafi el e à região e este 
novo livro não é exceção. O au-
tor confessa que as suas raízes 
impulsionam as suas histórias. 
“Sempre que que posso, procuro 
inspirar-me nas minhas raízes, 
na minha infância e no imaginá-
rio da nossa terra. Muitos auto-
res o fazem, com grande sucesso, 
noutras partes do mundo, como 
na América Latina. Por isso, en-

tendo que tantas vezes temos ao 
nosso lado a ignição certa para 
contar ou enquadrar uma histó-
ria, valorizando o que é nosso, e 
que devemos aproveitar”, frisou, 
dando nota que “A Senhora das 
Índias” tem passagens, “ainda 
que indiretas”, por Paço de Sou-
sa, Rans e Bustelo.

Com sete livros já escritos, 
Alberto Santos confessa que 
“é sempre o último” que lhe dá 
mais prazer escrever, “porque é 
aquele que corresponde ao es-
forço mais recente, a uma certa 
evolução no modo de escrever e 
contar uma história, em que as 
personagens ainda se deitam e 
acordam comigo todos os dias, 
por que viveram na minha mente 
durante muito tempo – no caso, 
cerca de cinco anos”.

Defendendo que os livros 
devem servir para “entreter, en-
sinar e emocionar”, Alberto San-
tos espera que em cada uma das 
suas histórias, os seus leitores 
passem “prazerosos momentos, 
que acumulem algo mais para a 

sua cultura geral e, sobretudo, 
que vivam as emoções das per-
sonagens, como se estivessem ao 
seu lado a acompanhar a trama, 
o quotidiano, os sentimentos, os 
seus sucessos, insucessos, ale-
grias e tristezas. No fundo, que 
vivam intensamente a tragico-
média da condição humana que 
as histórias e a literatura preten-
de retratar”.

Com trabalho reconhecido 
fora de portas, com os seus livros 
a terem sido já apresentados na 
Argentina, Espanha e Polónia “e, 
em breve à Sérvia”, Alberto San-
tos confessa que tal facto é “um 
estímulo para continuar e escre-
ver” e promete não fi car por aqui 
e já tem mais livros na calha. 
“É sempre assim. Mal termino 
um livro, começo de imediato 
o processo de investigação e da 
arquitetura de um novo. Neste 
momento, estou nesse proces-
so, ainda que embrionário, mas 
que espero se venha a tornar, em 
breve, numa nova história”, con-
cluiu o autor.

Lançamento decorre no Museu Municipal

Direitos Reservados

O grupo “Juventude Se-
bolidense”, em parceira com 
a Junta de Freguesia, vai 
realizar mais uma edição do 
“Sebolido em Festa”. A ini-
ciativa, organizada por este 
grupo que foi criado em 2022 
a partir de uma brincadeira 
de amigos, vai decorrer en-
tre os dias 7 e 9 de junho, no 
largo da Igreja Paroquial de 
Sebolido.

Ao longo de três dias, a or-
ganização – composta por um 
grupo de 20 jovens “que parti-
lham um profundo gosto pela 
sua freguesia” – promete muita 
animação, variedade de ativi-
dades e diversão para todas as 
idades”, com tasquinhas, con-
certo, artesanato e desporto.

A abertura do “Sebolido em 
Festa” vai acontecer às 20h30 
horas do dia 7 de junho, ao que 
se segue, às 21h00 os “Canta-
res de Miradouro”. Às 22h00 
haverá a atuação de “A Kind of 
Queen” e a partir das 00h00 
sobe ao palco o DJ Rui Teixeira.

No dia 8 de junho, a partir 

das 15h00 decorrerá a iniciativa 
“Color Fit” e às 16h00 haverá 
uma aula de “Zumba”.

À noite, às 21h00 sobe ao 
palco os “Strange You” e às 
23h00 “Pedra & Cal”.

No dia 9 de junho, a partir 
das 15h30, haverá atividades 
para Miúdos e Graúdos e a 
festa termina, às 22h00 com a 
atuação de “Oh My Dog”. 

O grupo “Juventude Se-
bolidense” foi criado com o 
objetivo de “contribuir para o 
desenvolvimento da freguesia 
de Sebolido, atuando em áreas 
como cultura, desporto e ou-
tras e trabalha de forma volun-
tária “demonstrando o orgulho 
que os membros sentem pela 
sua freguesia”.

Desde a sua formação, a 
“Juventude Sebolidense” tem 
tentado participar ativamen-
te nas atividades organizadas 
por outras associações locais, 
procurando promover o espí-
rito de voluntariado entre os 
jovens, mas também fortalecer 
os laços comunitários, incenti-
vando a participação ativa nas 
questões locais.

“Sebolido em Festa” promete 
três dias de muita animação 

A Junta de Freguesia de 
Penafi el vai assinalar o Dia 
Mundial da Criança com uma 
megafesta que vai ter lugar no 
Pavilhão de Feiras e Exposi-
ções de Penafi el.

A festa está marcada para 
o dia 5 de junho, entre as 9h30 
e as 15h30 e vai juntar cerca de 
mil crianças que frequentam as 
escolas públicas (Jardim de In-
fância e 1.º ciclo) da freguesia.

Junta de Penafiel realiza 
megafesta para assinalar 
Dia da Criança

A Inclusão Sobre Rodas 
Associação, vai realizar este 
domingo, dia 2, a 4.ª edição da 
Caminhada Solidária, em Val-
pedre. 

A iniciativa, organizada pela 
associação que tem a sua sede na 
freguesia de Valpedre, no conce-
lho de Penafi el e que tem  como 
fi m promover a inclusão das pes-
soas com defi ciência na comuni-
dade e melhorar a sua qualida-
de de vida, potenciando as suas 

capacidades e sensibilização na 
sociedade para a igualdade de 
oportunidades, tem início mar-
cado para as 8h45 junto ao edi-
fício da antiga Junta de Fregue-
sia, passando por várias ruas da 
freguesia, num percurso total de 
sete quilómetros. Haverá ainda 
uma caminhada para pessoas 
com mobilidade reduzida, com 
um percurso de 1,3 quilómetros. 

Ainda antes das caminhadas, 
haverá o aquecimento com um 
momento de Zumba, com o ins-

trutor Nélson Costa.
O custo de participação na 

caminhada longa e na caminha-
da adaptada é de cinco euros, 
com atribuição de um kit. As 
verbas angariadas com esta ca-
minhada e com outras iniciati-
vas que a associação tem levado 
a cabo estão a ser canalizadas 
para a aquisição de uma carrinha 
adaptada que permita a desloca-
ção de pessoas com mobilidade 
reduzida para as necessidades do 
seu dia a dia. 

Caminhada solidária e inclusiva em Valpedre

No dia 22 de junho vai rea-
lizar-se o Passeio Cultural a 
Freixo de Espada à Cinta “Per-
curso Guerra Junqueiro".

As inscrições podem ser fei-
tas até ao dia 17 de junho na Bi-
blioteca Municipal de Penafi el 
(255 712 738), biblioteca.pe-
nafi el@cm-penafi el.pt; na Li-
vraria Académica (255 212 683) 
papacademica@hotmail.com.

O Percurso irá começar 
na rotunda entrada de Freixo 

de Espada à Cinta, pequeno 
arranjo urbanístico decora-
do com painéis em memória 
à vida e obra de Guerra Jun-
queiro, passando depois pelo 
museu Regional Casa Junquei-
ro, pelo Sóto, antigo comércio 
onde se vendia de tudo; Centro 
Histórico Torre Heptagonal; 
Museu Casa do Poeta; Busto 
de Guerra Junqueiro; Museu 
da Seda; Miradouro do Penedo 
Durão.

Passeio cultural a Freixo 
de Espada à Cinta - “Percurso 
Guerra Junqueiro”
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375(Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net
(Chamada para a rede fi xa nacional)

Pu
b

Para Visitar o Museu: de Segunda a sexta
das 9 às 12 horas e das 14 às 17 horas

ADEGA REGIONAL CASEIRINHA
Av. Martins da Costa, n.º300

4595-231 Meixomil - Paços de Ferreira

Tel. 933419136 (Chamada para a rede móvel nacional)

Rua Antero de Figuiredo, 19

4590-537 Paços de Ferreira

Tel. 912002495 (Chamada para a rede móvel nacional)

Rua do Depósito, 39  -  4595-039 ARREIGADA
Telef.: 255 873 129  -  Telemóvel 939603844

(Chamada para a rede fixa nacional)        (Chamada para a rede móvel nacional)

Limpezas Domésticas
Condomínios 

Comerciais e Industriais
Final de Obras

LimpezasLimpezas TeiTeixeiraxeira

Requisitos:
Carta de Condução 

Estamos a contratar

Faça já a sua 
assinatura anual 

apenas  por 
30 euros!

imediato@imediato.pt

HUMBERTO FERNANDO LEÃO PA-
CHECO DE BRITO, Presidente da Câmara 
Municipal: 

Faço público, que por meu despacho 02 
de maio de 2024 e nos termos do articulado 
no Decreto-Lei n.º 555/99 de 16 de dezem-
bro, na sua actual redacção, se publicita o 
pedido de alteração ao lote n.º 1 do Alvará 
de Loteamento n.º 28/1994, Processo de 
Loteamento n.º 20/1993, AL n.º 14/2024, 
sito na Rua de Modelos, freguesia de Pena-
maior, requerida pelo Senhor Domingos de 
Matos Barbosa. 

O processo encontra-se à disposição 
para consulta na Câmara Municipal (Secção 
de Obras Particulares), das 9:00 horas às 

16:00 horas. 
Mais se informa que a Informação 

Técnica constante do processo em causa é 
de teor favorável. 

Para constar passei este e outros de 
igual teor que vão ser afi xados nos lugares 
públicos do costume, bem como se proceda 
à sua publicação num jornal da região e 
no site da Câmara Municipal, em www.
cm-pacosdeferreira.pt. 

Paços do Município de Paços de Ferrei-
ra, 17 de maio de 2024. 

O Presidente da Câmara Municipal 
Humberto Fernando Leão Pacheco de Brito

EDITAL
Nº 53/SOP/2024

IMEDIATO Nº 776 de 31/05/2024

CERTIFICO, para efeitos de publicação, 
que por escritura do dia vinte e um de Maio de 
dois mil e vinte e quatro, exarada a folhas 43 
a folhas 44 verso, do respetivo Livro número 
149-A, deste Cartório:

JOSÉ CARLOS MARTINS FERREIRA 
DE BRITO, NIF 100.407.951 e mulher MA-
RIA EMÍLIA GONÇALVES DE MOURA, NIF 
165.044.101, casados sob o regime da comu-
nhão de adquiridos, naturais da freguesia de 
Sanfi ns de Ferreira, no concelho de Paços de 
Ferreira, residentes na Rua Joaquim Martins, 
nº 51, freguesia de Sanfi ns Lamoso Codessos, 
do mesmo concelho;

Declaram que:
Que, com exclusão de outrem, são donos 

e legítimos possuidores do seguinte prédio:
RÚSTICO, composto por terreno a cultura, 

com a área de cento e setenta e cinco metros 
quadrados, sito no Lugar de Vila Cova, Rua 
Joaquim Martins, freguesia de Sanfi ns Lamo-
so Codessos, concelho de Paços de Ferreira, 
a confrontar do Norte e do Poente com Mário 
André Gomes Ferreira de Brito, do Sul com 
Rua Joaquim Martins e do Nascente com Ana 
Rita de Brito Coelho, não descrito na Conser-
vatória do Registo Predial de Paços de Ferrei-
ra, mas inscrito na matriz respetiva, em nome 
do justifi cante marido sob o artigo 3480, com 
o valor atribuído de mil euros.

Que o identifi cado prédio veio à posse 
dos justifi cantes, por doação meramente ver-

bal feita por Joaquim Martins e Maria Mendes, 
casados que foram no regime de comunhão 
geral, residentes que foram na freguesia de 
Sanfi ns de Ferreira, concelho de Paços de Fer-
reira, em data que não podem precisar do ano 
mil novecentos e noventa, nunca reduzida no 
competente título formal.

Que, efetivamente, há mais de vinte 
anos que exercem sem interrupção no dito 
prédio todos os poderes de facto inerentes 
ao direito de propriedade, portando-se como 
seus verdadeiros donos, praticando os atos 
necessários ao aproveitamento de todas as 
suas utilidades, cultivando-o, pagando as 
contribuições devidas, convictos de exerce-
rem o mencionado direito à vista de toda a 
gente e sem oposição de ninguém.

Que a posse assim exercida e mantida em 
seus próprios nomes, de forma pacífi ca, con-
tínua e pública, durante mais de vinte anos, 
lhe facultou a aquisição do aludido prédio por 
usucapião, título que, por sua natureza não 
é suscetível de ser comprovado pelos meios 
normais.

ESTÁ CONFORME O ORIGINAL.

Paços de Ferreira, 21 de Maio de 2024.

O Notário,
Arnaldo da Silva Martins

Registo nº 869

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO

IMEDIATO Nº 776 de 31/05/2024
HUMBERTO FERNANDO LEÃO PACHE-

CO DE BRITO, Presidente da Câmara Muni-
cipal: 

Faço público, que por meu despacho 21 
de maio de 2024 e nos termos do articulado 
no Decreto-Lei n.º 555/99 de 16 de dezem-
bro, na sua atual redacção, se publicita o 
pedido de alteração ao lote n.º 4 do Alvará 
de Loteamento n.º 418/1984, Processo de 
Loteamento n.º 43/1983, AL n.º 17/2024, 
sito na Avenida dos Templários, freguesia 
de Paços de Ferreira, requerida pela Senho-
ra Carla Maria Sousa Martins. 

O processo encontra-se à disposição 
para consulta na Câmara Municipal (Secção 
de Obras Particulares), das 9:00 horas às 
16:00 horas. 

Mais se informa que a Informação Téc-
nica constante do processo em causa é de 
teor favorável. 

Para constar passei este e outros de 
igual teor que vão ser afi xados nos lugares 
públicos do costume, bem como se proceda 
à sua publicação num jornal da região e no 
site da Câmara Municipal, em www.cm-pa-
cosdeferreira.pt. 

Paços do Município de Paços de Ferrei-
ra, 24 de maio de 2024. 

O Presidente da Câmara Municipal 
Humberto Fernando Leão Pacheco 

de Brito

EDITAL
Nº 57/SOP/2024

IMEDIATO Nº 776 de 31/05/2024

HUMBERTO FERNANDO LEÃO PACHE-
CO DE BRITO, Presidente da Câmara Muni-
cipal: 

Faço público, que por meu despacho 21 
de maio de 2024 e nos termos do articulado 
no Decreto-Lei n.º 555/99 de 16 de dezem-
bro, na sua atual redacção, se publicita o 
pedido de alteração ao lote n.º 2 do Alvará 
de Loteamento n.º 8/1995, Processo de Lo-
teamento n.º 45/1993, AL n.º 21/2024, sito 
na Avenida Luís Teles de Menezes, fregue-

sia de Freamunde, requerida por José Leal 
– Sociedade Construções, Lda. 

O processo encontra-se à disposição 
para consulta na Câmara Municipal (Sec-
ção de Obras Particulares), das 9:00 horas 
às 16:00 horas. 

Mais se informa que a Informação Téc-
nica constante do processo em causa é de 
teor favorável. 

Para constar passei este e outros de 
igual teor que vão ser afi xados nos lugares 

públicos do costume, bem como se proceda 
à sua publicação num jornal da região e no 
site da Câmara Municipal, em www.cm-pa-
cosdeferreira.pt. 

Paços do Município de Paços de Ferrei-
ra, 27 de maio de 2024. 

O Presidente da Câmara Municipal 
Humberto Fernando Leão Pacheco 

de Brito

EDITAL
Nº 59/SOP/2024

IMEDIATO Nº 776 de 31/05/2024

HUMBERTO FERNANDO LEÃO PACHE-
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O Clube de Basquetebol de 
Penafi el (CBP) juntou a famí-
lia, os amigos e patrocinadores 
num jantar, que assinalou os 25 
anos de atividade do clube. Na 
cerimónia, houve ainda tempo 
para homenagens e reconheci-
mentos de atletas e dirigentes, 
pelo trabalho realizado em 
prol do associativismo. 

Pedro Cepeda, vereador da 
Câmara Municipal de Penafi el, 
começou a sua intervenção por 
pedir uma salva de palmas para o 
Professor Carlos Moreira, um dos 
fundadores do CBP, “uma pessoa 
que representa todo o espírito 
e a família do CBP e dos seus 25 
anos”. Depois, dirigiu-se a Sérgio 
Rodrigues, presidente do clube há 
duas décadas, “aquele, cuja histó-
ria de vida se confunde com a his-
tória deste clube”, agradecendo a 
dedicação que colocou no clube, 
a sua “capacidade de olhar para o 
futuro e de se empenhar e inspi-
rar todos os diretores para que o 
clube chegasse até aqui”. 

Dando nota de que Penafi el – 
um concelho que tem cerca de 60 
clubes –, é o concelho da região 
que mais investe em desporto 
e nos clubes, segundo dados do 
INE, Pedro Cepeda afi rmou que 

esse apoio se refl ete na requa-
lifi cação e construção de novas 
infraestruturas desportivas, mas 
também no apoio fi nanceiro ao 
funcionamento dos clubes. “E 
para nós, autarcas, é muito gra-
tifi cante saber que cada euro que 
investimos nos nossos clubes 
tem um refl exo e é multiplicado 
na quantidade de jovens que pra-
ticam desporto, mas sobretudo 
na formação dos nossos jovens”, 
concluiu, dando nota de que a 
Câmara Municipal vai colmatar 
uma necessidade do departa-
mento de ginástica do CBP (que 
funciona atualmente em Santiago 
de Subarrifana) e vai oferecer um 
trampolim embutido com ligação 
a fosso, um equipamento que cus-
ta cerca de 50 mil euros. 

Sérgio Rodrigues, presiden-
te do CBP, destacou o “percurso 
notável que o CBP tem trilhado 
ao longo destas duas décadas 
e meia”, fruto do trabalho dos 
órgãos sociais do presente e do 
passado, dirigentes, treinadores, 
colaboradores, pais, atletas e sim-
patizantes, entidades locais, no-
meadamente Junta de Freguesia e 
Câmara Municipal de Penafi el, “a 
todos os que contribuíram para 
que esta jornada fosse possível”.

Certo de que “há um longo 
percurso a trilhar”, Sérgio Rodri-

gues deixou o seu desejo de que 
o departamento de basquetebol 
possa voltar ao Pavilhão Fer-
nanda Ribeiro, “que sempre foi e 
sempre será a casa do basquete-
bol”, frisou, agradecendo, contu-
do, a atribuição do Pavilhão de 
Santiago de Arrifana para o de-
partamento de ginástica. 

Aludindo aos milhares de pes-
soas que passaram já pelo clube, 
Sérgio Rodrigues manifestou a 
sua certeza de que não seguem 
indiferentes. “Quem passa pelo 
nosso clube segue mais humano, 
mais solidário, amigo, mais for-
te, resiliente, mais responsável 
e com maior espírito de equipa”, 
valor pelos quais vai continuar a 
lutar, para que o CBP continue a 
ser “casa e família” para os atle-
tas e para os seus pais. 

O presidente afi rmou que 
continuará a trabalhar para dar o 
melhor pelo clube, a trabalhar na 
formação de jovens, juntamente 
com a estrutura diretiva, os trei-
nadores e os atletas. “O nosso 
maior legado nunca foram as ta-
ças, são sempre os nossos atletas 
que carregam o símbolo ao pei-
to”, concluiu, dando nota de que 
o clube continua cada vez mais 
forte e deixando o desejo de que 
os próximos 25 anos sejam “ainda 
mais sorridentes”. 

25 anos do CBP: “O nosso legado 
são sempre os atletas”

Já se aquecem os motores 
para mais uma edição 

do Penafi el Racing Fest. Aquele 
que é o mais eclético festival de 
desporto motorizado da Euro-
pa está de regresso a Penafi el e 
de 14 a 16 de junho, a cidade e 
várias freguesias do concelho 
vão acolher mais uma edição 
do evento, que conta com vá-
rias provas a contar para os 
campeonatos regionais e na-
cionais.

O evento arranca no dia 14 de 
junho, com a prova de Super-En-
duro, a contar para o Campeonato 
Nacional. Neste dia, haverá ainda 
demonstrações de Radiomodelis-
mo e a festa será animada com as 
atuações de PZ, de The Black Wi-
zards e os set’s dos DJ’s Máquina, 
Noise Dolls Club e Nuno Cobra.

Já no dia 15, terá lugar o Rally 
“Taça Joaquim Santos”, em ho-

menagem ao piloto penafi delense 
que lhe dá o nome e que faleceu 
recentemente. 

Terá ainda lugar a prova de 
Trial Urbano 4x4 e a Drag Race e 
esta preparado um Rally Kids, de-
dicado aos mais pequenos. 

A música estará a cargo dos 
Cobrafuma e dos Desligados, 
havendo ainda atuações dos DJ’s 

Rui Vargas, Nuno Calado, Nuno 
di Rosso e Nuno Cobra.

Dia 16, sai à estrada o Rally de 
Regularidade de Clássicos e de 
Motas Clássicas 50cc e 85cc.

Decorrerá ainda a Corrida 
dos Lentos, Micro Carros +65 e 
Concentração de Motas Antigas, 
Street Basket 3x3 e Radiomodelis-
mo Inclusivo.

O concerto do dia será dado 
por Tacio, pelos DJ’s Pulso e Bru-
ma.

Haverá ainda Freestyle por 
Humberto Ribeiro e Rally Kids.

Durante todos os dias do 
evento, haverá parque expositivo 
e praça da alimentação. 

O Penafi el Racing Fest é or-
ganizado pela CDDC –  Coope-
rativa  Para O Desenvolvimento 
Desportivo e Cultural, o Penafi el 
Racing Fest e conta com o apoio 
da Câmara Municipal de Penafi el 
e de vários clubes e coletividades 
da área do desporto motorizado.

Já se aquecem os motores 
para o Penafiel Racing Fest

O concelho de Penafi el 
acolheu, no passado dia 18 de 
maio, o Prémio Cidade de Pe-
nafi el em Ciclismo e terceira 
prova da Taça de Portugal 
em Juniores, uma competi-
ção organizada pela Associa-
ção Desportiva Recreativa 
Ases de Penafi el (ADRAP), 
que contou com o apoio ins-
titucional da Federação Por-
tuguesa de Ciclismo, Asso-
ciação de Ciclismo do Porto 
e Município de Penafi el e que 
sagrou vencedor Guilherme 
Lino, da Landeiro/KTM/Ma-
tias & Araújo.

A concentração das equipas 
decorreu no Largo do Conde 
Torres Novas (Campo da Fei-
ra), com a partida simbólica em 
frente ao edifício da Câmara 
Municipal, terminando em Ga-
legos junto à sede da ADRAP.

Numa corrida de 90.3 quiló-
metros, acompanhada pela chu-
va, Guilherme Lino foi o grande 
vencedor do Prémio Cidade de 
Penafi el cortando a meta ao fi m 
de 2:13:40 horas, deixando o seu 
colega de equipa Paulo Fernan-
des na segunda posição, a 4 se-
gundos. 

Com este resultado, Guilher-
me Lino assumiu a liderança da 

Taça de Portugal, somando 151 
pontos, mais 19 do que Gonçalo 
Rodrigues. 

A Landeiro/KTM/Matias & 
Araújo, que colocou dois atletas 
nos dois primeiros lugares, ven-
ceu coletivamente, o que lhe per-
mite liderar a Taça de Portugal.

Na 3.ª Taça de Portugal de 
Juniores em Penafi el, o ciclista 
João Almeida da ADRAP conse-
guiu disputar a camisola e classi-
fi cou-se em 2º lugar.

Pedro Cepeda, vereador 
com o pelouro do Desporto na 
Câmara Municipal de Penafi el, 
manifestou a sua satisfação pela 
competição. “Estamos muito 
felizes por termos esta prova 
do campeonato nacional aqui 
no concelho de Penafi el”, refe-
riu, destacando o trabalho da 
ADRAP, “uma equipa fabulosa, 
que tem formado atletas ex-
traordinários para o nosso país, 
que hoje são profi ssionais de 
referência na Volta a Portugal 
e é também uma casa que vive 
dessa formação e dos talentos”, 
referiu, salientando o facto de 
ter sido uma prova “dura”, com 
um percurso longo, que foi feito 
debaixo de chuva. “Mas estamos 
muito felizes por ter sido uma 
prova muito competitiva e por 
Penafi el continuar na rota do ci-
clismo nacional”, concluiu Pedro 
Cepeda. 

Guilherme Lino vence Prémio 
Cidade de Penafiel

O ciclista penafi delense, 
José Moreira, foi o melhor 
português no Tour do Pays 
de Vaud, na Suíça. O atleta, 
formado na escola de ciclis-
mo ADRAP Sentir Penafi el, 
terminou a prova do passado 
dia 26 de maio em 35.º lugar.

“Os derradeiros 97,3 quiló-
metros foram percorridos em 
redor de Pomy, local de parti-
da e de chegada da etapa. Num 
carrossel de sobe e desce, a via-
gem foi animada por uma fuga 
de seis corredores que pautou o 
ritmo elevado da corrida, obri-
gando o pelotão a trabalhar 
para dar caça aos escapados”, 
explica a Federação Portuguesa 
de Ciclismo.

Nos últimos 52 quilómetros, 
realizados em circuito, “os cor-

redores portugueses seguiam 
no pelotão principal, com exce-
ção de Dinis Martins, que havia 
já abandonado a prova”.

A etapa decidiu-se no sprint, 
com 33 corredores creditados 
com o tempo do vencedor, o 
francês Aubin Sparfel. Gonçalo 
Rodrigues, 33.º, foi o único por-
tuguês que não cedeu tempo 
para o vencedor, mas os com-
patriotas chegaram perto. José 
Salgueiro foi 42.º, a 10 segundos, 
José Miguel Moreira chegou na 
50.ª posição, a 19 segundos, e 
João António foi o 66.º, a 1m28s.

A geral foi conquistada por 
outro francês, Paul Seixas, que 
teve consigo no pódio fi nal o 
espanhol Adriá Pericas, e o es-
loveno Jakob Omrzel. José Mo-
reira conseguiu o melhor resul-
tado da Seleção na geral, sendo 
o 35.º, a 6m34s do vencedor. 

José Moreira, o melhor 
português na Suiça
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O Futebol Clube Águias 
de Santa Marta conti-

nua a celebrar o desporto e a 
passagem de mais um ano foi 
o pretexto para reunir a famí-
lia desportiva num animador 
convívio comemorativo do 36º 
aniversário.

Sócios, dirigentes, entida-
des, atletas e amigos juntaram-se 
neste passado sábado, na sede do 

clube, para mais um momento de 
convívio e celebração, e contou 
com a presença da Direção do clu-
be, liderada pelo Presidente Adão 
Sousa, que em tempo de discurso, 
reconheceu, lembrou e aplaudiu 
o esforço das atletas em manter 
consecutivamente ao longo deste 
últimos sete anos o clube na pri-
meira divisão de futsal feminino, 
realçou também o crescimento da 
formação neste ultimo anos, onde 
agradece todo o apoio do municí-

pio, junta de freguesia e patroci-
nadores. Esteve presente vereador 
da Câmara Municipal de Penafi el, 
Pedro Cepeda, presidente da Jun-
ta de Freguesia, Carlos Leão, e 
Álvaro Correia em representação 
Associação de Futebol do Porto.

Após cantar os parabéns dos 
36 anos, a comemoração de ani-
versário prosseguiu com anima-
ção do grupo musical dos Antigos 
Gaiatos de Paço de Sousa.

Em comunicado a direção do 
clube, “enquanto representan-
te de todos os sócios do clube, 
congratula todas as equipas, di-
rigentes, atletas e equipa técnica, 
deixando votos de futuras felici-
dades desportivas”.

O FC Águias de Santa Marta 
tem atualmente três escalões, um 
sénior e dois nas camadas jovens 
de formação, envolvendo cerca 
de trinta atletas de formação e 
uma equipa sénior com 16 atletas. 
O clube destaca-se por oferecer 
uma boa formação no futsal fe-
minino.

FC Águias de Santa Marta 
assinalou 36º aniversário

O Futebol Clube Águias de 
Santa Marta foi reconhecido 
pela Federação Portuguesa de 
Futebol como Entidade Forma-
dora na modalidade de Futsal 
Feminino, com a avaliação fi nal 
de três estrelas. 

A avaliação é atribuída a enti-
dades vocacionadas e com poten-
cial para formar praticantes para 
os mais elevados níveis competi-
tivos, nomeadamente para a sua 
equipa principal, sendo esse o seu 
principal objetivo.

“Esta decisão, que muito nos 
honra, enquanto clube de forma-
ção, é o culminar de um proces-
so que se iniciou há mais de um 

ano e envolveu todas as estrutu-
ras do clube. O longo e rigoroso 
processo de avaliação, que incidiu 
sobre a estrutura organizacional, 
e qualidade do processo de trei-
no e o acompanhamento médico, 
escolar, social e alta performance 
pessoal, confere um selo de qua-
lidade à formação desportiva”, 
refere fonte do clube.

A Certifi cação assume-se 
como um importante instrumen-
to de qualifi cação dos processos 
de formação dos praticantes e 
da organização desportiva dos 
clubes de formação, tendo como 
principais benefícios a possibi-
lidade de celebrar contratos de 
formação, a capacitação dos re-
cursos humanos, a qualifi cação 

e uniformização da metodologia 
de ensino e um maior acompa-
nhamento dos atletas, para uma 
melhoria contínua nos padrões 
de qualidade.

“O FC Águias de Santa Marta, 
tendo por principal missão a for-
mação de crianças e jovens, con-
tribui desta forma para o desen-
volvimento da sua cidade/região, 
pelo que esta avaliação é o reco-
nhecimento do trabalho, dedica-
ção e perseverança dos seus qua-
dros técnicos e diretivos, alguns 
deles com ligação a entidades 
externa ao clube, no qual não se-
ria possível sem essas parcerias, 
e um merecido prémio para toda 
a comunidade Penafi delense que 
connosco colabora”, concluiu.

Águias de Santa Marta recebe certificação 
de Entidade Formadora 

Marisa Vieira, militar no 
Posto Territorial da GNR de 
Penafiel, convocada para repre-
sentar Portugal no Campeonato 
Europeu de Trail, que decorre 
em França. 

A atleta penafidelense de 
42 anos, pratica trail running 

há 10 anos e integra a comitiva 
de atletas da  Seleção de Portu-
gal de Trail Running que está a 
representar Portugal nos Cam-
peonatos da Europa Off-Road, 
que arrancaram esta quinta-fei-
ra, dia 30 em Annecy, França e 
terminam dia 3 de junho.

Depois de Sangalhos, foi a 
vez de Viana do Castelo rece-
ber o 2.º Inter-Regional Zona 
A para as Escolas de ciclismo 
da vertente de Estrada.

Numa prova que contou 
com mais de uma centena de 
atletas oriundos da zona norte 
e centro do país, os ciclistas pe-
nafi delenses conquistaram o 4.º 
lugar por equipas e quatro pó-
dios individuais.

Os ciclistas do Penafi el Bike 
Clube conquistaram o segundo 
lugar por equipas, na 3ª Prova 
do XCO Super CUP, que decor-
reu em Tougues, Vila do Conde.

Na prova, pontuável para 
o calendário  internacional  de 
BTT e, em simultâneo, para a 
Taça Regional  de Escolas em 

BTT, marcaram presença cerca 
de 150 atletas, de mais de 20 es-
colas de BTT.

Em prova estiveram tam-
bém os ciclistas do Penafi el 
Bike Clube, que conquistaram 
o segundo lugar por equipas 
– apenas batidos pela 3ª clas-
sifi cada de 2023 do Encontro 
Nacional de Escolas de BTT em 
Almeirim –, assim como quatro 
pódios individuais. 

A equipa continua em trei-
nos semanais, que são abertos 
e gratuitos à comunidade mais 
jovem, que queira experimentar 
a modalidade. 

O ponto de encontro é na 
Rotunda das Pedras, em Pe-
nafi el, às terças e quintas das 
19h30 às 21h30 e aos sábados 
das 14h30 às 17h30.

Penafiel Bike Clube conquista 
4.º lugar por equipas 
em Viana do Castelo

No passado fi m-de-sema-
na, chegou ao fi m a época da 
I Divisão, tendo os clubes de 
Penafi el conhecido os seus 
destinos para a próxima jor-
nada.

Na última jornada, disputa-
da no passado fi m-de-semana, 
o Boelhe foi a casa do Baião 
perder por 7-1, com o único 
golo da equipa penafi delense a 
ser marcado por Rui Pedro aos 
60 minutos. Com esta derrota 
o FC Boelhe carimbou a con-
tinuidade na 1.ª divisão para a 

próxima época.
Outra equipa penafi delense 

a carimbar a permanência na 1.ª 
divisão é o Rans, que no último 
jogo perdeu frente ao vencedor 
da série, o Irivo, por 4-1, com o 
único golo da equipa a ser mar-
cado por José Carlos aos 3 mi-
nutos. A equipa penafi delense 
terminou a época em 7.º lugar 
com 9 pontos.

Já o S. Vicente de Irivo na 
próxima época irá disputar a 
Divisão de Honra depois de 
terminar a época em primeiro  
com 32 pontos, da série4.

Boelhe e Rans continuam 
na 1.ª Divisão. Irivo sobe à Honra

Águias de Santa Marta comemoraram aniversário

Direitos Reservados

GNR de Penafiel está a representar Portugal 
em Campeonato Europeu de Trail

A ADP Karaté Penafi el 
promoveu um estágio despor-
tivo da Adp Karaté Penafi el, 
em Rio de Moinhos, competi-
ção que contou com a orien-
tação do reputado atleta in-
ternacional Nuno Moreira e 
cerca de 150 atletas.

Este estágio teve como ob-
jetivos a “aquisição e consoli-
dação de alguns conhecimentos 
técnicos e táticos na vertente 
do combate – kumite propor-
cionando aos escalões mais jo-

vens uma experiência extrema-
mente gratifi cante com o maior 
atleta de sempre da modalidade 
em Portugal”.

No âmbito do evento, a ADP 
Karaté Penafi el homenageou os 
karatecas Gonçalinho Garcia   
Miguel Motta   e Bernardo Ro-
drigues, medalhados no último 
campeonato nacional de Inicia-
dos e Juvenis em Ponte de Sor.

O encontro contou com a 
presença do vereador do Des-
porto e vice-presidente da Câ-
mara Municipal Penafi el, Pedro 
Cepeda.

ADP Karaté Penafiel promoveu 
estágio e homenageou atletas

Direitos Reservados
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O Aparecida Futebol Clu-
be é o grande campeão 

da Divisão de Honra de fute-
bol. Numa tarde de muito sol, a 
equipa do concelho de Lousada 
recebeu e venceu o Nogueiren-
se, por 4-2, no encontro da pe-
núltima ronda da competição.

Os lousadenses chegaram a 
estar atrás por 0-2 mas com uma 
reviravolta incrível, venceram e 
confi rmaram o título, garantin-
do também vaga no Campeonato 
Pró-Nacional, nova prova que vai 
arrancar na próxima época.

A formação de José Oliveira 
chegou aos 13 pontos e, a uma jor-
nada do fi m, conquista uma com-

petição que dominou do início ao 
fi m. Na Série 2 da fase regular, 
em 30 jogos, somou 29 vitórias e 
um empate. Nesta segunda fase, 
nos cinco jogos disputados, ven-
ceu por quatro vezes e cedeu uma 
igualdade. No total, apontou 125 
golos e sofreu apenas 27. A única 

derrota da época foi na IVª Elimi-
natória da Taça, para Leça FC, de 
um escalão acima, por 3-2.

O Aparecida FC regressa as-
sim ao principal campeonato da 
Associação de Futebol Porto, um 
ano depois de ter sido despromo-
vido da Divisão de Elite.

A AD Lousada Hockey ven-
ceu a fi nal de atribuição do tí-
tulo nacional de Hóquei em 
Campo 2024. A Competição 
decorreu durante o fi m-de-se-
mana, no Estádio Municipal de 
Hóquei de Lousada, e o outro 

fi nalista foi o Lisbon Casuals 
Hockey Club.

A AD Lousada venceu os 
dois jogos da fi nal, por 8-0 no 
sábado e por 4-1 na tarde deste 
domingo, somando o  14º títu-
lo nacional da sua história.

AD Lousada revalida título de 
campeã nacional de Hóquei em 
Campo

Pu
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Reviravolta faz Aparecida 
conquistar a Divisão de Honra

Direitos Reservados
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No passado fi m de semana 
decorreu a Taça de Portugal 
de Cadetes em ciclismo ten-
do, no sábado a Academia de 
Ciclismo Paredes-Fortunna 
estado presente na penúltima 
prova e conseguido a liderança 
da competição através do pare-
dense Guilherme Ribeiro.

Já no domingo, dia da última 
prova da Taça de Portugal de 
Cadetes, com a liderança numa 
margem muito reduzida os ci-
clistas paredenses partiram para 
a competição com o objetivo cla-
ro de manter a liderança no fi nal.

Assim, no fi nal a formação 
de Paredes-Fortunna fi cou em-
patada na liderança, sendo que 
o primeiro fator de desempate 
era quem obtivesse mais vitórias 
nas provas da Taça de Portugal, 
tendo, devido a esse fator de 
desempate a equipa paredense 
fi cado no segundo lugar, assim, 
Guilherme Ribeiro fi nalizou a 

competição em 2.º lugar com os 
mesmos pontos que o 1.º classi-
fi cado.

Amanhã, dia 1 de junho, a 
Academia de Ciclismo Paredes-
-Fortunna irá participar no 20.º 
Prémio ACR Roriz – Troféu Pro-
fessor Matias, em Roriz (Barce-
los), nas categorias de Escolas, 
Cadetes e Juniores.

Guilherme Ribeiro foi segundo classificado
na Taça de Portugal de Cadetes

No dia 20 de julho irá reali-
zar-se o Paredes Golf Cup 2024, 
uma prova que promete voltar a 
marcar o golfe e o desporto da 
região. 

Organizado pelo Paredes 
Golfe Clube, o campo do Aque-
duto prepara-se para receber 

aquele que já é um clássico do 
Golfe no Norte de Portugal. 
De acordo com o divulgado, “a 
nossa ambição é a de, em 2024, 
superar as edições anteriores 
e, para isso, contamos com o 
apoio habitual dos nossos par-
ceiros de sempre”.

Paredes Golf Cup a 20 de 
julho no “Aqueduto”

Direitos Reservados

João Dinis Silva sagrou-se 
bicampeão de Ténis, na Lousa-
da Junior Cup II que decorreu 
de 18 a 26 de maio e teve a or-
ganização a cabo da Associação 
de Ténis do Porto, com o apoio 
da Federação Portuguesa de 
Ténis e da Câmara Municipal 
de Lousada.

A Associação de Ténis do 
Porto destaca que o “tenista 
maiato, defrontou e venceu 
na fi nal o suíço Timeo Gaillar, 
em apenas dois sets, pelos par-
ciais de 7-5 e 6-3”, salientando 

que o “tenista do Centro de 
Alto Rendimento da Federação 
Portuguesa de Ténis foi quase 
sempre dominador, procuran-
do o winner e lendo muito bem 
as intenções do helvético, que, 
desperdiçou a vantagem de 5-4 
que teve no primeiro parcial”.

Na segunda partida, mo-
tivado, “João Dinis Silva teve 
um começo avassalador, che-
gou rapidamente ao 3-0 e 4-1, 
e, apesar de uma tímida reação 
de Gaillard, dominou sempre as 
operações e fechou o encontro 
a seu favor”.

Lousada Junior Cup II: João 
Dinis Silva bicampeão

As atletas Lúcia Alves e 
Diana Gomes foram convoca-
das por Francisco Neto para os 
próximos dois jogos da Seleção 
Nacional Feminina A, diante 
da Irlanda do Norte, referentes 
ao Grupo 3 da Liga B de quali-
fi cação para o Campeonato da 
Europa de 2025.

Portugal recebe a Irlanda do 
Norte  hoje, dia 31 de maio, às 
20h45, no Estádio Municipal de 
Leiria, e desloca-se a 4 de junho 
ao Mourneview Park Stadium, em 
Lurgan, para voltar a defrontar a 
Irlanda do Norte, desta feita com 
a partida a iniciar-se às 19h00.

Para chegar à fase fi nal, mar-
cada para a Suíça, entre 2 e 27 de 

julho de 2025, Portugal necessita-
rá de fi car num dos três primei-
ros lugares do seu grupo e terá de 
ultrapassar, ainda, as duas elimi-
natórias dos play-off s, a primeira 
marcada para 27 e 29 de outubro 
e a segunda em 27 de novembro e 
3 de dezembro. Os primeiros clas-
sifi cados asseguram a promoção 
à Liga A.

Lúcia Alves e Diana Gomes 
chamadas para a Seleção Feminina
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@who_dat_j0ny

Boa notícia… 
para quem?!

A idade da reforma 
vai aumentar para 66 anos 
e sete meses em 2025!

Ora aí está 
uma boa notícia…

Teste CulturalPersonalidades da nossa terra

Fernando Santos ou pelo 
pseudónimo Edurisa Filho nas-
ceu em São Nicolau, Porto a 9 de 
Dezembro de 1922 e foi um jorna-
lista, escritor, ator e encenador, 
um Homem do teatro.

Filho de um crítico de teatro 
do Porto, que adotou o pseudó-
nimo de "Edurisa", pelo que veio 
a ser conhecido por "Edurisa Fi-
lho".

Nascido e criado no meio tea-
tral, cedo ingressou no Teatro 
Experimental do Porto (TEP). 
Transferido para o "Grupo de 
Modestos" no Porto vem, na 
qualidade de seu encenador a 
Freamunde com o grupo, a con-
vite de António Pereira da Cos-
ta, que era então presidente da 
Associação de Socorros Mútuos 
Freamundense. Gostou da então 
Vila de Freamunde e da fi lha do 
seu anfi trião, Brazinda Pereira 
da Costa, com quem viria a casar 

depois. E para Freamunde se mu-
dou, assumindo o lugar de sócio 
gerente da Fábrica do Calvário, 
propriedade de seu sogro.

Era um homem de teatro e 
não podia apagar-se, aderiu ao 
grupo de teatro local, existen-
te na altura, o Grupo Cénico de 
Freamunde, onde foi ator e ence-
nador. Após um período de inter-
regno teatral em Freamunde de 
10 anos, foi desafi ado para reto-
mar esta arte em Freamunde. E 
assim, é fundado o Grupo Teatral 
Freamundense (GTF), do qual 
foi o principal impulsionador, 
tendo desempenhado funções de 
diretor, ator, encenador, de tudo 
o que o teatro lhe exigia. No dia 
22 de Dezembro de 1963, a data 
da fundação do GTF, estava con-
cluída a opereta "Gandarela", do-
cumento histórico dos costumes 
da terra. Faleceu a 20 de outubro 
de 2005.

Direitos Reservados

1 – Qual destes é um 
móvel  apropria-
do para orar de joelhos:
a) Genufl exório
b) Cátedra
c) Atril

2 – Qual é o nome da proteína 
principal constituinte dos ca-
belos, chifres, unhas e cascos 
dos mamíferos:
a) Queratina
b) Melanina
c) Caroteno

3 – Quantos desportos foram 
disputados nas primeiras 
Olimpíadas de Inverno, en-
tão conhecidas como Jogos 
Olímpicos de Inverno:
a) 5
b) 9
c) 13

4 – Afi rmação aparentemen-
te absurda ou contraditória, 
mesmo que na verdade bem 
fundamentada:
a) Trocadilho
b) Palíndromo
c) Paradoxo

5 – Qual destes é um princi-
pado sem litoral nos Pire-
néus:
a) Mónaco
b) Liechtenstein
c) Andorra

6 – Que capital sul-america-
na se situa no Planalto Cen-
tral de seu país:
a) Bogotá
b) Brasília
c) La Paz

7 – A que proteína alguém é 
alérgico se sofrer da doença 
celíaca:
a) Sulfi tos
b) Lactose
c) Glúten

8 – As duas raízes da palavra 
“fi losofi a” signifi cam “amor 
de” e também:
a) Discussão
b) Imaginário
c) Sabedoria

Fernando Santos

Cabroelo situa-se na 
freguesia da Capela, conce-
lho de Penafi el, inserindo-
-se no meio natural e paisa-
gístico da Serra da Boneca 
e do vale do Rio Mau. A 
aldeia benefi cia da óptima 
localização geográfi ca em 
que se encontra, dada a 
proximidade da cidade do 
Porto e os fáceis acessos a 
partir da estrada marginal 
do Douro.

Anedotas
Três europeus são captura-

dos por uma tribo de canibais, 
que concede a cada um deles um 
último desejo:

Inglês: - Quero fumar o meu 
cachimbo uma última vez.

Chefe: - Ok!
Francês: - Quero comer bem 

pela última vez.
Chege: - Ok!
Português:- Quero comer 

morangos.
Chefe:- Mas nesta época do 

ano não há morangos...
Português: - Não faz mal, eu 

espero!

Soluções

1-a; 2-a; 3-a; 4-c; 5-c; 6-b; 7-c; 8-c.

Para os cofre do estado… vai 
obrigar-nos a trabalhar 
mais e tem a certeza de 

que viveremos menos!
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“Premorção de Selveja” click

Concurso de Fotografia do ISCE
Estão a votação até dia 21 

de junho as fotografi as do Con-
curso de Fotografi a ODS PHO-
TO, dedicado aos objetivos de 
desenvolvimento sustentável.

Este concurso tem como ob-
jetivo promover a criatividade 
do ponto de vista da expressão 
visual; valorizar, promover e di-
vulgar os objetivos de desenvol-
vimento sustentável; Explorar 
a diversidade de representações 

associadas ao conceito dos ob-
jetivos de desenvolvimento sus-
tentável; fomentar a expressão 
através da fotografi a e estimular 
o espírito artístico.

A exposição será disponibi-
lizada em formato digital, nos 
websites e redes sociais do ISCE 
Douro, e também será impressa e 
disponibilizada, nomeadamente, 
através paneis móveis que expos-
tos no centro do município ou em 
espaços municipais dedicados a 
exposições.

O Plano de Recuperação 
e Resiliência já aprovou para 
o país projetos no valor de 17 
765 milhões de euros. A região 
do Vale do Sousa tem mais de 
275 milhões de euros de proje-
tos aprovados, sendo Penafi el o 
concelho com mais valor apro-
vado no âmbito deste pacote de 
ajuda fi nanceira. 

Penafi el é o concelho da região 
que mais investimento conseguiu 
captar no âmbito do PRR. O mu-
nicípio tem um valor aprovado 

de quase 93 milhões de euros (92 
938 455€). Do valor contratualiza-
do, Penafi el já recebeu cerca de 27 
milhões de euros (26 846 001€), 
tendo uma taxa de execução de 
28,9%.

O segundo maior valor foi 
aprovado para o concelho de Pa-
ços de Ferreira – 60 128 580€, ten-
do o concelho já recebido 11 768 
229€. Em Paços de Ferreira, a taxa 
de execução é de 19,6%.

43 208 103€ foi o montante que 
o concelho de Paredes aprovou no 
âmbito do PRR. Com uma taxa de 
execução de 31,5%, o concelho já 

recebeu 13 624 521€.
Felgueiras aprovou no âmbito 

do PRR 40 377 793€, tendo já rece-
bido 12 817 214€. A taxa de execu-
ção é de 31,7%.

Lousada foi o concelho da re-
gião que menos valor aprovou no 
âmbito do PRR – 38 639 459€. Com 
uma taxa de execução de 32,8%, o 
concelho já recebeu 12 658 725€.

Segundo trabalho realizado 
pelo Jornal de Notícias, os proje-
tos avaliados em 17 765 milhões de 
euros que já estão aprovados em 
Portugal têm uma taxa de execu-
ção de 24,3%. 

Penafiel é o concelho da região com maior 
valor aprovado no âmbito do PRR
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